
Показал 
своим примером

В Алтайском крае наблюдается подъем заболеваемости 
COVID-19. Ежедневно регистрируют около 100 инфициро-
ванных – как в конце апреля 2022 года, когда шла на спад 
последняя волна. В медицинских организациях региона 
наращивают скорость вакцинации, сохраняется масоч-
ный режим.

По оценке экспертов, болеют люди, привитые от COVID-19 
больше шести месяцев назад. Иммунитет уже закончился, и 
вирус начал распространяться по второму кругу. Для удер-
жания заболеваемости необходима повторная иммунизация 
населения.

Ревакцинацию можно пройти в поликлиниках по месту 
жительства. При себе необходимо иметь паспорт, полис, 
СНИЛС и средства индивидуальной защиты.

Кстати, министр здравоохранения Алтайского края Дми-
трий Попов начал повторную вакцинацию против COVID-19. 
3 августа он получил первый компонент препарата «Спутник 
V», второй получит через три недели, сообщает пресс-служба 
регионального Минздрава.

Дешевеет, 
наконец

Дефляция на российском рынке в период с 23 июля 
по 1 августа 2022 года составила 0,14%. Об этом сообщает 
ФАН со ссылкой на данные Федеральной службы государ-
ственной статистики.

Плодоовощная продукция в среднем упала в цене на 3,9%. 
Опустилась цена на куриные яйца (-1,1%), поваренную соль 
(-0,9%), гречневую крупу (-0,6%) и ряд других продуктов пи-
тания.

Вместе с тем поднялась стоимость мясных консервов для 
детского питания (+0,7%), баранины (+0,5%), шоколадных 
конфет (+0,4%) и некоторых других товаров.

Также наблюдается удешевление путевок в дома отдыха: 
их цена опустилась в среднем на 0,2%. Стоимость полета в 
салоне экономического класса самолета возросла на 2,6%.

Первый раз 
в частный сад

Президент России Владимир Путин 4 августа подписал 
закон, который разрешает использовать средства мате-
ринского капитала для оплаты частных детсадов. Текст 
документа опубликован на официальном портале право-
вой информации, сообщает ТАСС.

В пояснительной записке к поправкам отмечается, что 
прошлая версия закона порождала многочисленные судебные 
споры и обращения людей в прокуратуру. Теперь дошкольное 
образование станет доступнее, потому как закон устанавливает 
«однозначную возможность направлять средства материн-
ского капитала на оплату услуг дошкольного образования, 
оказываемых индивидуальными предпринимателями с 
лицензией на образовательную деятельность».

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 162-й 

день спецоперации РФ на Украине.
ВС РФ высокоточными ударами уничтожили порядка 

130 военных на позициях 92-й мехбригады в районе Харь-
кова. На оставленных позициях найдены наркотические 
медпрепараты.

Дмитрий Песков, комментируя сообщения американских 
СМИ о «фальсификации» Россией улик в Еленовке, заявил, 
что украинские пленные погибли от рук украинских воен-
ных, и это уже доказано.

Как пишет Financial Times, Украина не уверена, что по-
лучит достаточно оружия от запада, чтобы начать контрна-
ступление в этом году.

Брянский губернатор сообщил об обстреле из «Точки-У» 
поселка Климово, есть двое пострадавших.

Генпрокуратура ДНР направила в суд уголовные дела в 
отношении пяти наемников из Хорватии, Швеции и Вели-
кобритании.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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Врачи мира – за мир
6 августа – это меж-
дународный памятный 
день, который отмеча-
ется в годовщину тра-
гедии – бомбардировки 

японского города Хиросима в 1945 году.
Организация «Врачи мира за предотвращение 

ядерной войны», предложившая отмечать эту 
дату, была основана в 1980 году американским 
профессором кардиологии Бернардом Лауном 
и советскими академиками Евгением Чазовым 
и Леонидом Ильиным.

В этот день проходят памятные мероприятия 
в хиросимском Парке Мира, где горит Вечный 
огонь перед памятником жертвам бомбарди-
ровки с надписью «Спите спокойно, ошибка 
не повторится».

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .

2,76   
   
   

 Это на треть больше, чем в аналогичном пери-
оде 2021 года. В целом выдача ипотек за первый 
месяц лета в Алтайском крае выросла вдвое по 
сравнению с маем: кредиторы оформили 870 зай-
мов на 2,4 млрд рублей. Подросшие цифры хуже 
прошлогодних значений – на 73% по количеству 
и на 64% по сумме. Изменился и срок кредито-
вания – теперь ипотека выдается в среднем на 
21,6 года, тогда как в июне 2021-го было 19,8 года.
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Ветер северо-восточный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Без осадков. 

В утренние часы местами туман.
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Ветер северо-восточный, 3-8 
м/с, порывы ночью до 13 м/с, 
днем по западу до 16 м/с. Ночью 
преимущественно без осад-
ков, днем местами небольшой 
дождь, возможна гроза. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, поры-
вы до 14 м/с. Преимущественно 
без осадков, днем по северо-
западу небольшой дождь, 
возможна гроза.

7 августа

8 августа

+

Почти всё по «Науке»
  СЕМИНАР .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Неотложно – в путь

В среду, 3 августа, ООО «Сиб-
АгроЦентр» и НПО «Алтай» 
провели ежегодный «День 
поля – 2022» в Егорьевском 
районе.

Традиционно аграриев встре-
чало крестьянско-фермерское хо-
зяйство «Наука». Оно на системной 
основе сотрудничает с названными 
алтайскими производителями и 
поставщиками семян.

Министр сельского хозяйства 
региона Сергей Межин и его заме-
ститель Николай Халин приняли 
участие в работе семинара.

Приветствуя прибывших руково-
дителей и специалистов хозяйств, 
министр отметил стратегическое 
значение наработок отечественных 
селекционеров. В запасе у них есть 
достойные сорта и гибриды прак-
тически всех видов сельхозкультур.

Гости мероприятия смогли оз-
накомиться с лучшими наработ-
ками в селекции и семеноводстве. 
Аграрии посетили демучастки хо-
зяйства и лично оценили сельско-
хозяйственные посевы, рассказали 
в региональном Минсельхозе.

На демонстрационных участ-
ках в «Науке» представили посевы 
лучших сортов и гибридов мест-
ных производственников. Сергей 
Межин заметил, что, несмотря на 
засушливые условия степи, они 
находятся в отличном состоянии.

Подробнее – в ближайшем но-
мере.

Ксения ШИРЯЕВА

В Алтайский край поступило 13 машин скорой 
помощи и 12 легковых для оказания неотлож-
ной медицинской помощи. Их распредели по 
медорганизациям Барнаула, Бийска, Рубцовска 
и других городов и районов региона.

Автомобили медицинской 
службы Lada Largus предна-
значены для транспортиров-
ки медицинского персонала 
и пациентов. На эти цели в 
2022 году из краевого бюд-
жета выделили более 93 млн 
рублей.

Ключи от транспорта 
вручали председатель АКЗС 
Александр Романенко и 
министр здравоохранения 
Алтайского края Дмитрий 
Попов.

– Ковидные годы показа-
ли, что здоровье это главное, 

его нужно укреплять, восста-
навливать. Для этого нуж-
ны база и люди, – говорит 
Александр Романенко. – Мы 
первые в РФ в этом году при-
няли закон Алтайского края, 
инициированный Мин-
здравом и правительством 
региона о дополнительных 
мерах соцподдержки людей, 
которые работают в здраво-
охранении.

Дмитрий Попов отметил, 
что создаются условия для 

организации работы и в рай-
онах, и в городах. Неотложка 
страхует и помогает скорой 
помощи.

Ключи от автомобилей 
получили станции скорой 
медицинской помощи Бар-
наула, Косихинской, Смолен-
ской, Троицкой центральных 
районных больниц и др.

– Мы получили две ма-
шины скорой и неотложной 
помощи и рады этому. Меди-
цинскую помощь оказываем 

жителям двух районов: Пав-
ловского и Шелаболихин-
ского, – сказал Олег Агеев, 
главврач Павловской ЦРБ.

На население более 30 ты-
сяч человек приходится 
шесть автомобилей, кото-
рые работают каждые сут-
ки. Из них всего три новых, 
остальные подошли к кри-
тическому возрасту. Автомо-
биль скорой помощи пойдет 
на замену старому, который 
служил семь лет.

А Константин Федорук, 
главврач новоалтайской 
больницы, получил ключи 
от автомобиля неотложки. У 
них уже есть два подобных. 
Они хорошо себя показали, 
не подводят медиков.

– Водителей хватает, но
требуются фельдшера. Они 
востребованы всегда и везде, 
– добавляет Федорук.

Наталья АНДРОНОВА,
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

Алексей Курдюков теперь будет ездить на вызовы на новой машине.
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  ИНФРАСТРУКТУРА .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  ПРОБЛЕМА .   АГРОПРОМ .   ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

  НОВОСТИ .

Поможет ли 
промывка?
В Барнауле нача ли 

промывать сеть ливне-
вой канализации на пе-
ресечении ул. Попова 
и Павловского тракта, со-
общили в пресс-службе 
городской мэрии.

Вместе с водой в ливневки 
попадают песок, щебень, му-
сор. Проблемные дорожные 
участки регулярно чистятся 
силами «Автодорстроя», одна-
ко в этом году власти решили 
провести дополнительные 
работы более мощной тех-
никой.

«Коллектор начинается 
выше по ул. Попова, до пе-
ресечения с Павловским 
трактом он находится в 
чистом состоянии. Далее 
поворачивает налево, вдоль 
Павловского тракта, в на-
правлении ул. Малахова. 
Здесь естественный уклон, 
поэтому там скапливаются 
осадки и возникают иловые 
отложения. Прочищен уча-
сток протяженностью 350 ме-
тров», – рассказал начальник 
отдела инженерной защиты 
комитета по дорожному хо-
зяйству, благоустройству, 
транспорту и связи адми-
нистрации Барнаула Игорь 
Арапов.

Подрядчик отметил, что 
вся грязь и иловые отложе-
ния внутри трубы отбивают-
ся высоким напором воды. 
После же их необходимо чи-
стить вручную. Затем все от-
возят на полигон. Закончить 
все процедуры планируется 
в течение нескольких дней.

Финансирование на про-
ведение соответствующих ра-
бот было заложено в прошлом 
году. Дорожный комитет 
рассматривает возможность 
устройства дополнительных 
водоприемных колодцев.

Напомним, аномальное 
количество осадков 30 июля 
привело к затоплению части 
города, во время которого 
дождевой поток даже смыл с 
проезжей части ребенка.

Никита ИВАНОВ

7 августа – День железнодорожника
Дорогие работники и ветераны 
железнодорожной отрасли!

Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником! 

Железные дороги – важнейшие транспортные артерии, 
которые обеспечивают бесперебойное перемещение пас-
сажиров и грузов, связь между территориями. Состояние 
инфраструктуры напрямую влияет на экономику и соци-
альное благополучие регионов, качество жизни людей. 

В Алтайском крае в железнодорожной отрасли трудятся 
почти 8,5 тысячи квалифицированных специалистов. Они 
успешно справляются с обеспечением товарного и пассажир-
ского транзита, объемы которого растут ежегодно. Только 
за первую половину 2022 года железнодорожники края 
перевезли 4,3 миллиона тонн грузов, свыше 4 миллионов 
пассажиров воспользовались услугами РЖД. Особо востре-
бовано у жителей края пригородное сообщение. Поэтому 
региональные власти совместно с компаниями «РЖД» и 
«Алтай-Пригород» развивают это направление. Одно из 
последних событий – запуск на пригородных маршрутах 
в Бийск и Рубцовск четырех новых современных комфор-
табельных вагонов на локомотивной тяге. До конца года в 
крае появится еще 26 таких вагонов. 

Сегодня в отрасли успешно решаются задачи по модер-
низации подвижного состава, развитию путевой инфра-
структуры, внедрению современных технологий, повы-
шению качества и доступности услуг. Уверены, богатый 
опыт, крепкие традиции и высокий профессионализм 
алтайских железнодорожников помогут достичь постав-
ленных целей. Желаем вам и вашим близким здоровья, 
успехов и благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Шведский стол в са-
наториях Белокурихи 
наполняют за счет 
продукции собственного 
производства. Местное 
предприятие «Алтай-
ские луга» обеспечивает 
отдыхающих индюша-
тиной, говядиной, кони-
ной, мясом бройлеров и 
цесарок, а также ово-
щами. В планах – вве-
сти в питание гостей 
курорта свою молочную 
продукцию.

На полях «Алтайских лу-
гов» уже вовсю идет уборка. 
У предприятия три направле-
ния работы – животноводство, 
птицеводство и растениевод-
ство. Последним занялись 
в нынешнем году, чтобы про-
изводить корма для выращи-
ваемых животных. Для это-
го приобрели почти 7 тысяч 
гектаров земли в Смоленском 
и Солонешенском районах.

Первый урожай пшеницы 
собрали в конце июля. Тогда 
же открылся и зерноочисти-
тельный комплекс, прямо на 
территории «Сибирского под-
ворья». Инвестиции составили 
порядка 30 млн рублей.

– Для полноценного раз-
вития растениеводства ну-
жен такой объект, который 
предполагает переработку 
зерна, – отмечает директор 
«Алтайских лугов» Александр 
Потёмкин. – Культура с полей 
сразу поступает сюда, про-
ходит первичную очистку и 
дорабатывается. Мощность 
комплекса – 150 тонн в час.

На «Алтайских лугах» выра-
щивают горох,  ячмень, пше-
ницу, овес. Растениеводство 
позволяет предприятию проч-
но стоять на ногах. Большую 
часть урожая отправляют на 
корма. Так получается полно-
стью закрывать свои потреб-
ности. Оставшийся урожай 
отправляют на реализацию 
и производство семян.

– Цены на рынке сейчас не-
стабильны. Когда мы только 
приступили к растениевод-
ству, пшеница стоила 6 руб-
лей за килограмм, а сейчас 
уже 15. Изменилась цена и на 
корма. Поэтому собственное 
производство – это подушка 
безопасности, – продолжает 
Александр Потёмкин.

Кроме того, свое еще и эко-
логически чистое. Сегодня в 
предприятии «Алтайские 
луга» насчитывается 9 ты-
сяч индюков, 700 голов КРС, 
250 коней... Свежее мясо сразу 
попадает на стол отдыхающих.

– Мы хотим отличаться на 
рынке санаторно-курортных 
услуг, – говорит генеральный 
директор компании «Курорт 
Белокуриха» Константин 
Ежов. – И здесь немаловаж-
ную роль играет питание в 
санаториях. Сейчас запро-
сы отдыхающих растут, они 
предъявляют достаточно вы-
сокие требования к продук-
там. Конечно, мы стараемся, 
чтобы все было на достойном 
уровне. Но на рынке непросто 
найти приличную говядину. 
Как правило, скот выращива-
ют на кормах не очень хороше-

го качества, а у нас – выпас на 
лугах. Это наше конкурентное 
преимущество.

Кроме того, несколько 
лет назад в меню санатори-
ев появилась индюшатина. 
Сейчас уже есть мясо цесарок 
и бройлеров. Есть перепели-
ная ферма. Следующий этап 
– организация переработки 
молока на территории «Си-
бирского подворья».

– Мы будем заниматься 
производством сыра, сливок, 
сметаны, масла и йогуртов, – 
говорит Константин Ежов. – 
В 2023 году только для по-

требностей нашей сети сана-
ториев начнем производить 
порядка 1,5 тысячи литров в 
день. Пока такую мощность 
закладываем для маслосыр-
завода.

Отметим, новый завод 
позволит создать допол-
нительные рабочие места. 
«Алтайские луга» – крупное 
сельскохозяйственное пред-
приятие с социальной поли-
тикой. Здесь уже трудятся по-
рядка 100 человек – жители 
ближайших с Белокурихой 
сел.

Кристина ЛИВЕР

Всё своё и натуральное

Константин Ежов. Птицеводство обеспечивает качественными продуктами.

Уборка на полях предприятия идет с конца июля.

В Бийском районе по феде-
ральной программе модер-
низации первичного звена 
здравоохранения отремон-
тирован первый фельдшер-
ско-акушерский пункт.

Село Енисейское Бийского райо-
на было основано на живописном 
берегу реки Бии в сосновой дубраве 
в 1777 году, то есть сегодня ему уже 
245 лет. В наши дни здесь проживает 
порядка 1700 сельчан, около 450 из 
них уже в пенсионном возрасте. От 
Бийска до села 25 километров. По-
нятно, что в преклонном возрасте в 
городскую больницу, как, впрочем, 
и в районную, не наездишься.

Именно для этого и необходимы 
ФАПы. До последнего времени такой 
работал и в Енисейском, только вот 
состояние здания давно оставляло 
желать лучшего.

– Этот объект был построен еще 
в советские времена, когда-то в нем 
находилась аптека, затем фельдшер-
ско-акушерский пункт, – рассказы-
вает глава Енисейского Александр 
Щербаков. – В последние годы он уже 
был в состоянии упадка. Качались 
половые доски, система отопления 
зимой не справлялась с морозами. 
Представляете, было 8–11 градусов 
тепла, а там ведь люди приходят, еще 
и с маленькими детьми. Конечно, 
надо было что-то делать.

А вот «делать что-то» было затруд-
нительно, ведь здание находилось 
в собственности сельской админи-
страции, то есть муниципальной. 
И денег на его ремонт, конечно, най-

ти было сложно: бюджеты сельских 
поселений невелики.

– Финансирования не хватало, – 
подтверждает Александр Щербаков, – 
поэтому было принято решение 
передать его на баланс края, в цен-
тральную районную больницу. Там 
его приняли и сразу же решили ка-
питально отремонтировать ФАП по 
федеральной программе модерниза-
ции первичного звена. Мы, конечно, 
тоже помогали как могли, привели 
территорию в порядок, отгрейдиро-
вали подъезды.Б ,  

После капитального ремонта, ко-
торый длился всего-то пару месяцев, 
фельдшерско-акушерский пункт пре-

образился, превратившись в прак-
тически новое, современное здание.

– На территории Бийского района 
это первый ФАП, отремонтирован-
ный по федеральной программе 
модернизации первичного звена 
здравоохранения. После приема дан-
ного здания на наш баланс, то есть 
в краевое имущество, мы и смогли 
вложить в него определенные денеж-
ные средства, – рассказывает главный 
врач центральной районной больни-
цы Сергей Ковязин.

Как отметил Сергей Викторович, 
основная масса фельдшерско-аку-
шерских пунктов в Бийском райо-
не до сих пор пока еще находится 
в муниципальной собственности, 
что препятствует их участию в про-
грамме модернизации первичного 

звена. Впрочем, как уверен главврач, 
процессы передачи ФАП в краевое 
имущество продолжатся.

– Конечно, возможности не без-
граничны, но мы обязательно бу-
дем стараться по одному ФАПу или 
амбулатории в год ремонтировать, 
– подчеркнул Сергей Ковязин.

В ФАПе в Енисейском подрядчики 
перекрыли полы, укрепили балоч-
ную систему крыши, провели вну-
треннюю и наружную отделку, заме-
нили окна и двери, сделали тамбур 
для ожидания и для того, чтобы было 
место, где оставить ту же детскую 
коляску или санки. ФАП оформлен 
в едином стиле «Службы здоровья».

Подумали здесь и о маломобиль-
ных группах населения, сделав 
пандус с удобным уклоном, кнопку 
вызова специалиста и табличку для 
слабовидящих. Впрочем, впереди 
еще остается немало работы.

– Мы уже установили здесь то 
оборудование, которое было у нас в 
запасниках на балансе. ФАП работа-
ет, принимает пациентов, – говорит 
Сергей Ковязин. – На данный момент 
составлен список всего необходимого 
и готовятся конкурсные процедуры 
на остальное медицинское оборудо-
вание. Думаю, в скором времени ФАП 
полностью дооснастим.ФАП  ̈  !

Фельдшер Марианна Бельш стоит 
на страже здоровья своих односель-
чан уже более 30 лет.

– Ремонт нам сделали такой, 
что мы очень-очень довольны. Со-
временный вид кабинетов, новая 

система отопления – теперь точно 
не замерзнем, – улыбаясь, говорит 
Марианна Борисовна, проводя экс-
курсию по ФАПу. – Вот здесь у нас 
детский кабинет, а вот процедурный, 
совмещенный со смотровым. Есть и 
кабинет фельдшера, где я веду при-
ем больных. В коллективе у нас два 
человека, но ничего, справляемся.

Фельдшер тоже подчеркивает, 
что в селе большое количество па-
циентов пенсионного и предпенси-
онного возраста, и теперь им будет 
очень комфортно посещать данный 
фельдшерско-акушерский пункт. 
А жалобы в большинстве случаев 
у них те же, что и у горожан: давле-
ние, ОРЗ и прочее. Теперь помощь 
енисейцы будут получать в родном 
селе в хороших условиях.

Как подчеркнул Сергей Ковязин, 
внимания ждут и другие ФАПы и ам-
булатории. Будем считать, что ФАП 
в Енисейском – это первая ласточ-
ка в деле ремонта и модернизации 
первичного звена здравоохранения 
Бийского района.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

«Теперь точно не замёрзнем»

Сделали по ГОСТу
Судебные приставы добились установки павильонов на не-

скольких остановках общественного транспорта в Бийске по 
ГОСТу. Об этом сообщает пресс-служба ведомства.

С иском в суд обратилась прокуратура наукограда. Правоохрани-
тели выявили нарушения в организации безопасности дорожного 
движения. Речь шла об обустройстве остановок по маршруту № 55.

Суд обязал администрацию города и управление ЖКХ, бла-
гоустройства и дорожного хозяйства привести остановочные 
пункты в соответствии с требованиями действующих ГОСТов.

Судебные приставы уведомили мэрию о возбуждении испол-

нительных производств и предупредили об административной и 
уголовной ответственности за неисполнение законных требований.

«Администрацией муниципального образования были изы-
сканы средства на устранение выявленных нарушений. На от-
дельных остановках общественного транспорта по маршруту 
№ 55 оборудованы автопавильоны со скамейками и урнами для 
мусора, нанесена дорожная разметка, установлены дорожные 
знаки, в границах тротуаров обустроены бордюрные пандусы», – 
отметили в управлении ФССП по Алтайскому краю.

Никита ИВАНОВ

СПРАВКА
На работы по капиталь-
ному ремонту ФАП в с. 
Енисейское в рамках феде-
ральной программы модер-
низации первичного звена 
здравоохранения направле-
но около 5 млн рублей.

Вот это – нынешнее племя…
Пять животноводческих хозяйств Алтайского края успеш-

но прошли переосвидетельствование и подтвердили пле-
менной статус.

По информации регионального Министерства сельского 
хозяйства, этим предприятиям предоставлены свидетельства о 
регистрации в государственном племенном регистре с правом 
заниматься деятельностью в следующие пять лет.

Сельскохозяйственная артель (колхоз) племзавод «Степной» 
Немецкого национального района сохранил статус племен-
ного завода по разведению крупного рогатого скота красной 
степной породы.

Продолжит работать в области племенного животноводства 
лаборатория иммунно-генетической экспертизы, входящая в 
структуру племпредприятия «Барнаульское».

Статус племенного репродуктора сохранило хозяйство по 
разведению маралов алтае-саянской породы «Гея» Алтайского 
района, и хозяйство по разведению крупного рогатого скота 
герефордской породы «Промышленный» Бийского района.

Ксения ШИРЯЕВА

Бесплатно, 
быстро, анонимно

Мобильный комплекс по экспресс-тестированию на ВИЧ в 
августе приедет в Бийск и Барнаул. Об этом сообщает Алтай-
ский краевой центр по профилактике и борьбе со СПИДом 
и инфекционными заболеваниями.

Пройти тест может любой желающий. Процедура анонимна 
и бесплатна. Во время тестирования специалисты доступно 
расскажут о ВИЧ-инфекции и помогут оценить личные риски.

В Бийске комплекс будет работать 11 августа, с 10 до 15 часов. 
Все остальные дни медики проведут в краевой столице.

12, 15, 17, 25, 26, 29 и 30 августа желающих ждут с 9 до 16 часов 
на парковке Центра СПИД (ул. 5-я Западная, 62).

9 и 23 августа комплекс приедет на площадь Сахарова, где 
отработает с 11 до 15 часов.

А 16 августа с 11 до 15 часов акция пройдет рядом с ТРЦ «Огни».

Не хватает глубины
В 2022 году на воде погибло 43 жителя нашего региона, 

из них семь – несовершеннолетние. Главный государствен-
ный инспектор по маломерным судам, начальник отдела 
безопасности людей на водных объектах ГУ МЧС России по 
Алтайскому краю Андрей Субочев заявил, что опасность рек 
значительно выросла из-за обмеления.

По мнению специалиста, чистое песчаное дно водоемов, 
которое открылось после ухода воды, притягивает отдыхаю-
щих. Однако стоит учитывать, что это не берег, и буквально в 
нескольких шагах резко начинается глубина.

«Если в прошлом году вход в реку был пологим и мелковод-
ным, то теперь сразу уходит в омут или на большую глубину 
с сильным свальным течением. Выплыть из такого места на 
реке практически невозможно даже физически крепкому че-
ловеку. Что уж говорить о детях», – отмечает Андрей Субочев.

Кроме того, госинспектор рассказал подробности гибели 
двух девочек в городе Бийске. По его словам, дети послушались 
родителей и не стали купаться, однако их внимание привлек 
поплавок от удочки рядом с берегом. Сделав роковой шаг, они 
сразу оказались на глубине – их понесло течением, и они ушли в 
омут. Андрей Субочев подчеркнул, что ни в коем случае нельзя 
оставлять детей на водоеме без присмотра.

Почти полгода 
без полётов

Росавиация продлила режим временного ограничения 
полетов в 11 российских аэропортах на юге. В этот раз сроки 
передвинулись на 11 августа 2022 года, сообщают на офици-
альном сайте ведомства.

Так, продолжат не работать площадки в Анапе, Белгороде, 
Брянске, Воронеже, Геленджике, Краснодаре, Курске, Липецке, 
Ростове-на-Дону, Симферополе и Элисте. «Российским авиаком-
паниям рекомендовано организовать перевозку пассажиров 
по альтернативным маршрутам, используя аэропорты Сочи, 
Волгограда, Минеральных Вод, Ставрополя и Москвы», – отме-
чает Росавиация. Остальные российские аэропорты работают 
в штатном режиме.

Режим временного ограничения полетов на юге страны введен 
24 февраля – в день начала спецоперации России на Украине. 
С тех пор его продлевали более 20 раз – 11 отечественных аэро-
портов остаются закрытыми более пяти месяцев.

Никита ИВАНОВ

Пациентам здесь комфортно.
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ПОСПЕЛИХА:
фонтан 

не для купания!
Не успел обновленный современ-

ный фонтан в райцентре заработать в 
тестовом режиме, как уже случилась 
неприятность.

Невзирая на запрет купаться в 
фонтане, дети все же залезают в 
него. Родители здесь же молча лю-
буются забавами своих чад, об этом 
рассказала очевидица, позвонив в 
редакцию «Нового пути». Внешнее 
устройство фонтана не рассчитано 
на то, что кто-то будет «крутить ему 
голову». И вот закономерный итог: 
строители едва успели закончить 
ремонтные работы на фонтане, как 
одно сопло для подачи воды после 
обеда уже безжизненно лежало на 
дне фонтана. Стоимость такой де-
тали составляет более 120 тысяч 
рублей.

«Табличка «Купаться запрещено!» 
одинакова для всех: и для малышей, 
и для детей повзрослее. Не стоит уми-
ляться поведением ребенка. С малых 
лет он должен учиться ценить и лю-
бить красоту», – призывает со своих 
страниц районная газета.

ПАНКРУШИХА:
сплав и палатки
Педагоги района стали участни-

ками «Титовского сплава» по реке 
Чумыш.

20 учителей совершили водный 
поход в рамках проекта «Титовский 
сплав». В их числе четверо педагогов 
из Зятьковской и Подойниковской 
школ. На реке Чумыш под руковод-
ством инструкторов участники спла-
ва самостоятельно собрали катама-
раны и двинулись в путь.

Четыре дня пролетели как один 
миг. Участники сами готовили еду, 
ночевали в палатках, ловили рыбу, 
проводили у костра педагогические 
игры. По пути посетили пещерный 
Даниловский монастырь. Погода была 
разная: жара, дождь с грозой, холод.

Своими впечатлениями с журна-
листами «Трибуны хлебороба» по-
делилась Ольга Гречаная, учитель 
иностранного языка Зятьковской 
школы: «Давно собиралась при-
нять участие в сплаве. В этом году 
записалась в команду еще в апреле. 
Впечатления невозможно передать 
словами. Замечательный маршрут!»

КРАСНОЩЁКОВО:
по традиции 
всем миром

Строительство храма Казанской 
иконы Божией Матери в райцентре, 
начавшееся в 2017 году, близится к 
завершению.

Это стало возможным благодаря 
пожертвованиям прихожан, жите-

лей района, предпринимателей. 
С благодарностью к ним через га-
зету «Районный вестник» обратился 
настоятель Казанской церкви иерей 
Александр Москов: «Огромное спа-
сибо за финансовую помощь всем 
жителям района, прихожанам, ко-
торые вносили и вносят посильные 
пожертвования, всем организациям 
не только района, но и края, многим 
предпринимателям и хозяйствам».

В этом году в храм провели отопле-
ние, электричество, сделали шлифов-
ку бруса, заделали швы.  Готовятся 
новые иконы для иконостаса. На 
деньги спонсоров приобрели пре-
стол и жертвенник. Благотворители 
передали большую люстру из вене-
цианского стекла.

Буквально на днях закончили 
подсыпку земли и выравнивание 
прилегающей к храму территории. 
В планах – ее благоустройство. Все 
работы ведут местные организации и 
делают это качественно. Идут маляр-
ные работы – покраска пола, пропит-
ка стен. Активно вызываются помочь 
прихожане – покрасить, перевезти 
церковное убранство.

БАЕВО:
дорогие берёзы
В лесном фонде Баевского лесниче-

ства продолжается патрулирование 
лесов с привлечением сотрудников 
полиции.

Как информировал Сергей Рас-
попов, ведущий специалист отдела 
обеспечения полномочий в области 
лесных отношений по Баевскому лес-
ничеству, в ходе мероприятий к ад-
министративной ответственности за 
нарушения при использовании лесов 
привлечено три человека. Штрафы 
в размере 2200 рублей нарушители 
оплатили добровольно.

Кроме того, выявлена незаконная 
рубка лесных насаждений (береза), 
ущерб, причиненный лесному фонду, 
составил 93 250 рублей. Возбуждено 
уголовное дело, идет расследование.

Специалисты отдела обеспече-
ния полномочий в области лесных 
отношений через газету «Голос 
хлебороба» напоминают жителям 
района о том, что незаконная за-
готовка дров грозит не только де-

нежными потерями, но и вполне 
реальным лишением свободы.

СИБИРСКИЙ: 
место встречи – 

«Кристалл»
Новой идеей для детей младшего 

и среднего возраста в ДК «Кристалл» 
стало создание клуба по интересам 
«Град настольный», где ребята со-
бираются вместе, чтобы поиграть 
в увлекательные настольные игры.

В Алтайском крае это направление 
развито пока слабо, но в России уже 
проходят чемпионаты, где команды 
ездят соревноваться в соседние горо-
да и регионы. В ЗАТО Сибирский эта 
идея появилась еще несколько лет 
назад, когда старшеклассники рас-
сказали, что они часто собираются 
и играют в различные настольные 
игры. У художественного руководи-
теля Дома культуры Сергея Князева 
возникла идея организовать подоб-
ные мероприятия для детей и под-
ростков Сибирского.

Предполагалось, что игры будут 
посещать дети от 12 лет, но прихо-
дят и ребята помладше, которые 
также с удовольствием пытаются 
разбираться в нелегких правилах 
захватывающих игр. А чтобы после 
«настолок» расслабиться еще и фи-
зически, на центральной площади 
проводят дискотеки и игровые про-
граммы для детей.

У Сергея Князева в планах – при-
влечь к играм ребят средних и стар-
ших классов, а быть может, и целые 
семьи.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ 

(фото предоставлены
редакциями газет 

«Районный вестник», 
«Трибуна хлебороба»)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ  

  ЗАБОТА    РАКУРС  

Храм в Краснощёково почти достроен. Участники «Титовского сплава».

Летняя «Ёлка желаний» удалась.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, выде-

ляемого из земель Карповского сельсовета, с кадастровым номе-
ром 22:43:030001:27, с местоположением: с. Карпово, ур. Ромкин 
Ключ. Заказчик: Патрахин М.Ф., 659696, с. Карпово, ул. Подгорная, 
д. 6. Кадастровый инженер: Меркулов А.И., номер аттестата 22-12-57, 
Алтайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, 
ул. Красноармейская, д. 19, пом. 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 
22-0-05. Ознакомиться с проектом межевания, представить обосно-
ванные возражения можно в течение 30 дней с момента опублико-
вания извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик работ: Руш Надежда Михайловна, 659081, Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Красноярка, ул. Новая, д. 3, тел. 8-963-
533-6727.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Му-
хаев А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчи-
ха, ул. Социалистическая, д. 10а, тел. 8-906-945-3733, e-mail: geotri@
yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:000000:40.
Адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Топчихинский 

район, с. Красноярка (земли на территории Красноярского сельсовета).
В течение 30 дней с момента опубликования данного извеще-

ния заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом ме-
жевания земельного участка, а также направить обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельных долей земельного участка по адресу: 
Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, пер. Школьный, 
д. 9, и адресу кадастрового инженера.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Чернавского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края извещает участников общей доле-
вой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
22:11:050003:399, адрес: Алтайский край, Завьяловский рай-
он, в границах земельного округа Чернавский сельсовет, рабочие 
участки № 16, 17, 18, 19, о проведении повторного общего собрания.

Дата проведения собрания: 6 сентября 2022 г. в 11 часов 00 минут.
Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский 

район, с. Чернавка, ул. Юбилейная, д. 21 (сельский Дом культуры).
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей собственников земель-

ного участка, образуемого в соответствии с проектом межевания.
4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 

на совершение юридически значимых действий от имени участ-
ников общей долевой собственности.

5. Заключение договора аренды на образуемый земельный участок.
Заказчик проекта межевания: ИП глава КФХ Коваленко Алек-

сандр Сергеевич, адрес: Алтайский край, Завьяловский район, 
с.Чернавка, ул. Тельмана, д. 28. Кадастровый инженер, подготовив-
ший проект: Кравченко Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 
658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Спар-
таковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-
8244. Ознакомиться с проектом межевания, а также представить 
предложения о доработке можно в течение 30 дней с момента вы-
хода извещения по адресу кадастрового инженера: 658640, Алтай-
ский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69.

Инициатор проведения собрания Тарабрина В.И.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Чернавского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края извещает участников общей доле-
вой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
22:11:050003:400, адрес: Алтайский край, Завьяловский район, 
в границах земельного округа Чернавский сельсовет, рабочие участ-
ки № 12, 13, 29, о проведении повторного общего собрания.

Дата проведения собрания: 6 сентября 2022 г. в 13 часов 00 минут.
Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский 

район, с. Чернавка, ул. Юбилейная, д. 21 (сельский Дом культуры).
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей собственников земель-

ного участка, образуемого в соответствии с проектом межевания.
4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 

на совершение юридически значимых действий от имени участ-
ников общей долевой собственности.

5. Заключение договора аренды на образуемый земельный участок.
Заказчик проекта межевания: ИП глава КФХ Коваленко Алек-

сандр Сергеевич, адрес: Алтайский край, Завьяловский район, 
с. Чернавка, ул. Тельмана, д. 28. Кадастровый инженер, подготовив-
ший проект: Кравченко Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 
658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Спар-
таковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-
8244. Ознакомиться с проектом межевания, а также представить 
предложения о доработке можно в течение 30 дней с момента вы-
хода извещения по адресу кадастрового инженера: 658640, Алтай-
ский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69.

Инициатор проведения собрания Редькина Т.П.

3 августа 2022 года на 69-м году жизни 
скончался Олешко Владимир Петрович, 
главный научный сотрудник лаборатории 
агротехнологий и агрохимии федерального 
государственного бюджетного научного 
учреждения «Федеральный Алтайский на-
учный центр агробиотехнологий».

Олешко В.П. родился 11 декабря 1953 го-
да в с. Ново-Вознесенка Ключевского райо-
на Алтайского края. В 1976 году успешно 
окончил Алтайский сельскохозяйственный 
институт по специальности «агрономия». 
Трудовую деятельность Владимир Петро-
вич начал на Алтайской опытно-мелиора-
тивной станции – сначала младшим науч-
ным сотрудником, затем старшим научным 
сотрудником. С 1978 года по ноябрь 2003-го 
он работал в Алтайском научно-исследо-
вательском институте земледелия и се-
лекции сельскохозяйственных культур, 
с декабря 2003 года – в Алтайском научно-
исследовательском институте сельского хо-
зяйства, пройдя за это время путь от аспи-

ранта до заместителя директора института по научной работе. 
С сентября 2017 года занимал должность главного научного сотруд-
ника и заведующего лабораторией семеноводства ФГБНУ ФАНЦА.

На протяжении всей трудовой деятельности в институте пока-
зал себя высококвалифицированным ученым. Признан одним из 
ведущих специалистов края в области кормопроизводства и семе-
новодства. При его активном участии разработаны и внедрены в 
производство важнейшие федеральные и региональные програм-
мы: «Корма», «Белок», «Пивоваренный ячмень в Западной Сиби-
ри», «Концепция развития кормопроизводства на 2001-2005 гг.».

Тематика научных исследований Олешко В.П. на различных эта-
пах развития АПК всегда отвечала запросам сельскохозяйствен-
ного производства. Им непосредственно и в соавторстве опубли-
ковано более 100 научных работ, в том числе три монографии.

Являлся экспертом РАН, членом редакционной коллегии на-
учного журнала «Вестник Алтайского государственного аграрно-
го университета», активно участвовал в подготовке кадров выс-
шей квалификации для сельскохозяйственного производства 
края и аграрной науки. В 2006-2007 годы работал председателем 
Государственной аттестационной комиссии агрономического 
факультета АГАУ, с 2008 года являлся членом диссертационного 
совета при АГАУ по специальности 06.01.01 – «общее земледелие, 
растениеводство».

За большой вклад в развитие сельскохозяйственной науки 
Олешко В.П. награжден медалью Алтайского края «За заслуги в 
труде», Почетной грамотой Министерства сельского хозяйства 
Российской Федерации, Почетной грамотой Администрации Ал-
тайского края, Почетной грамотой Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания. Является лауреатом премии Алтайского края 
в области науки и техники 2003, 2005, 2008 годов.

Федеральное государственное бюджетное научное учреждение 
«Федеральный Алтайский научный центр агробиотехнологий», 
Министерство сельского хозяйства Алтайского края выражает глу-
бокие соболезнования родным и близким Владимира Петровича.

ОЛЕШКО
Владимир 
Петрович
(11.12.1953 – 
03.08.2022)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

х.

Реклама

Продается дом в п. Бурановка, 44,5 кв. м, на земельном участке 
38 соток (3 комнаты, кухня, санузел, газовое отопление). Дом 
находится рядом с лесом. Тел.: 8-960-938-4869, 8-960-961-4815. Реклама

Утерянный аттестат А № 0132662, выданный МОУ «СОШ № 102» 
в г. Барнауле в 1995 г. на имя Артемьевой Анны Анатольевны, 
и аттестат А № 1264614, выданный МОУ «СОШ № 102» в г. Барнауле 
в 1997 г. на имя Прониной Анны Анатольевны, считать недействи-
тельными.

Список выполненных дел
Третий год Алтайское 
краевое отделение Рос-
сийского детского фон-
да работает в режиме 
повышенных нагрузок, 
зачастую принимая ре-
шения с колес, под ситу-
ацию, что называется. 
Так удается решать во-
просы социальной под-
держки семей с детьми 
в самых сложных усло-
виях. Л   

О том, как работает сегодня 
реготделение, его руководитель 
Оксана Овчинникова рассказа-
ла жителям региона во время 
интернет-форума.

По ее словам, все получается, 
потому что действуют совмест-
ными усилиями государство, 
бизнес, добровольцы и, конеч-
но, четыре (всего!) сотрудника 
фонда:

– То, что утром казалось не-
выполнимым, к вечеру оказы-
вается в списке выполненных 
дел. За понедельником сразу 
идет пятница. Дни мелькают, 
а за ними недели, месяцы… 
Кажется, только провели меро-
приятия к 1 июня, а уже скоро 
новый учебный год, набирает 
обороты акция «Здравствуй, 
школа!». Как мы работаем 
в этот непростой период? С 
нами друзья, преданные фон-
ду и идеалам служения детям. 
Появились и новые меценаты, 
в том числе и за пределами 
края. Приятно, что наша работа 
ценится другими регионами 
настолько, что они готовы 
вкладывать средства в наши 
благотворительные проекты, 
помогать ребятишкам.

Любая помощь сейчас не лиш-
няя. Друзей у фонда много, од-
нако и расходы его выросли на 
нужды больных детей: процесс 
замещения импортных позиций 
на отечественные лекарства и 
оборудование не так скор, как 
хотелось бы, а цены на импорт 
подскочили с введением санк-
ций в разы…

Напоминаем, что каждый 
житель края может внести свою 
лепту в дело помощи семьям в 
сложной жизненной ситуации – 
участием в марафоне «Поддер-
жим ребёнка». Плюс сотрудники 
фонда используют грантовые и 
конкурсные возможности. Сей-
час они живут ожиданиями ито-
гов конкурса #МыВместе. Приз 
победителю – средства от госу-
дарства на реализацию проекта, 

посвящен ного проблемам дет-
ского туберкулеза – от 1,3 до 3,5 
миллиона рублей. Этот год при-
нес победу в конкурсе проектов 
на грант Губернатора Алтайского 
края, в реготделении надеются, 
что и конкурс проектов Фонда 
президентских грантов будет 
для них успешным.Д

Столько долгосрочных про-
грамм реализует сейчас краевое 
отделение РДФ. Самая известная 
и масштабная действует вот уже 
13 лет – марафон «Поддержим 
ребёнка» при содействии Пра-
вительства Алтайского края. 
Собранные средства идут на 
помощь семьям с тяжелоболь-
ными детьми в оплате проезда 
до федеральных клиник, при-
обретении медоборудования.

«Нет детскому туберкулёзу!» – 
программа для ребят на лечении 
в туберкулезных медучрежде-
ниях края, стартовавшая в 2004 
году.

Стипендия имени Р.С. Фё-
доровой – она поддерживает 

талантливых детей, имеющих 
достижения в сфере искусства, 
мальчиков и девочек с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья, из опекунских и мно-
годетных семей. За пять лет 
стипендиатами стали 50 юных 
дарований.

Стипендия имени В.Ф. Чуди-
мова – для юных спортсменов с 
особыми потребностями – реа-
лизуется второй год.

«Срочная социальная по-
мощь» – название говорит само 
за себя: программа включается в 
самых сложных ситуациях – если 
умер один из род ителей, случил-
ся пожар или иной форс-мажор.

«Подарок Деда Мороза», «Меж-
дународный день защиты детей», 
«Здравствуй, школа!», «Духовная 
защита», «Детская библиотека» 
или «Помощь беженцам» (к слову, 
93 человека обратились в регот-
деление за помощью на период 
с начала спецоперации на Укра-
ине) – все они помогают детям 
и их родителям справиться с 
трудностями.О  ,   

Дела детского фонда слож-
но оценивать и анализировать 
уже хотя бы потому, что за каж-
дым – ребенок. Хотя попробуй-
те сравнить. Из средств, собран-
ных на марафоне «Поддержим 
ребёнка», удалось оплатить 
сверхточное тестирование на 
туберкулез методом Т-SPOT 
160 ребятишкам с тяжкими 
патологиями – от онкологии 
до аутоиммунных расстройств. 

А с другой стороны – счастье 
мужественной девочки Арины, 
которая борется сейчас с тяж-
ким заболеванием. На Новый 
год она загадала под «Ёлкой 
желаний», что сможет погово-
рить по телефону с известным 
актером театра и кино Сергеем 
Горошко. Сотрудники детско-
го фонда помогли исполнить 
ее мечту. Артист вышел на 
видеосвязь и во время беседы 
пригласил ребенка в Питер. 
Поездка состоялась! Так рабо-
тает сила духа, помноженная 
на мотивацию. Арина и ее мама 
побывали в Санкт-Петербур-
ге и увидели, как репетирует 
рок-группа Сергея.

К слову, в этом году и тра-
диционная подготовка семей 
к школе пройдет необычно. 
Помимо адресной помощи 
нуждающимся, поздравления 
с началом нового учебного года 
получат дети, которые прохо-
дят лечение в Центре охраны 
материнства и детства. Прямо 
в больничных стенах пройдут 
спектакли театра кукол «Сказ-
ка», развернутся библиотечные 
экспозиции и игротеки, ребята 
получат подарки.

Подготовила
Тамара ПОПОВА

Внимание!
Обратиться за поддержкой 

нуждающиеся семьи могут 
по адресу: г. Барнаул, ул. Пар-
тизанская, 120; по телефону 
633-013; по электронной почте 
altaidetfond22@mail.ru

Буду радоваться 
и дымить

Прочитал новость о приезде 
в Барнаул гендиректора ком-
пании «Газпром межрегионгаз 
Новосибирск» Игоря Домаренко, 
попутно познакомился с успеха-
ми газификации населения в 
Алтайском крае и в очередной 
раз порадовался за других.

Сам живу в частном секторе, не-
далеко от ТЦ «Галактика». Кажется, 
сегодня это единственный участок 
в центре Барнаула, где до сих пор 
нет голубого топлива.

Лет десять назад одна частная 
компания решила устранить этот 
недостаток. Собрала с людей по 
10–30 тысяч в качестве аванса и 
начала строить газопровод на ули-
це Победной. Мой сосед в надежде 
на скорый приход нового топлива 
смонтировал внутридомовую раз-
водку и приобрел газовый котел. 
Но компания протянула метров сто 
трубы по улице и на этом заверши-
ла свой инвестиционный проект.

После такого кунштюка никто 
из соседей больше не хочет про-
должать эксперименты. Не пове-
рили они и в проект догазифика-
ции, который предусматривает 
прокладку за счет государства в 
газифицированных населенных 
пунктах трубы до домовладения.

Но я пошел осенью 2021 года и 
заключил с компанией «Газпром 
газораспределение Барнаул» дого-
вор на догазификацию участка. 
Подрядчик обещал выполнить 
работы до 30 ноября этого года.

В июне решил поинтересовать-
ся, как продвигается дело. Выясни-
лось, что работы не начинались и не 
начнутся, поскольку у организации 
«Газпром газораспределение Барна-
ул» в нашем районе нет своих сетей. 
Они, видимо, не знали об этом, когда 
со мной договор подписывали. В ком-
пании посоветовали расторгнуть с 
ними соглашение и заключить его с 
другим серьезным игроком газового 
рынка – «РусьЭнерго», у которого яко-
бы есть газопровод вблизи Победной.

В «РусьЭнерго», тщательно про-
верив мои документы, тоже подпи-
сали договор на догазификацию, но 
сказали, что и у них газопровода по-
близости нет. Когда его будут стро-
ить – неизвестно. Ждите до конца 
следующего года. То есть придется 
опять закупать уголь, дрова и дымить 
в центре столицы края вместе с не-
сколькими сотнями соседей. 

Евгений ШУМИЛОВ
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В воскресенье, 7 августа, зоопарку «Лесная 
сказка» исполняется 12 лет. В этот день 
гостей мероприятия ждет интересная 
программа, которая начнется в 12.00.

Сотрудники зоопарка подготовили для посети-
телей праздничный флешмоб. На дне рождения 
выступят барнаульские артисты. WOW_show22 
покажет зрителям барабанное шоу, скрипач-им-
провизатор Маэстро Заур сыграет для львов Алтая 
и Аи. На территории будут работать интерактивные 
площадки и фотозоны. Также гостей ждет цветной 
дневной дымовой фейерверк.

«Это будет очень красиво, ярко и зрелищно», – 
обещает директор Барнаульского зоопарка Сергей 
Писарев.

Специально к празднику представители зоопарка 
и сотрудники «Почты России» совместно разработали 
и напечатали тысячу открыток. С 12.00 до 17.00 гости 
праздника смогут отправить родным или друзьям 
эксклюзивную открытку на память о событии.

«Почта России» бесплатно доставит их в любую 
точку нашей страны», – рассказывает директор УФПС 
Алтайского края Александр Росляков.

Мировые СМИ неоднократно выставляли новости 
о животных зоопарка, в частности о розовых пели-
канах и о тигренке по кличке Витас. Напомним, с 
раннего детства он забирался на будку и «пел песни». 

А еще здесь обитает средиземноморский сокол 
(ланнер). Эта редкая птица в России есть только в 
«Лесной сказке».

Ксения ШИРЯЕВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Открытки разлетятся по стране
  ФОТОВЗГЛЯД .  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ .

Обновки к школе – в дар
6 августа с 14.00 до 17.00 в парке «Изумрудный» пройдет 

благотворительное мероприятие «ДАРмарка». На нем бар-
наульцы смогут поменяться одеждой и другими вещами, 
сообщает телеграм-канал «Говорит Вакаев».

Акцию приурочили к началу учебного года. Горожане смогут 
подарить или взять обувь, рюкзаки, учебники, канцелярию. 
Одежда и другие вещи, которые лежат у одних семей без дела, 
могут быть очень нужны другим.

Также на площадке откроют мобильный пункт сбора по-
мощи для многодетных семей и людей, находящихся в труд-
ных жизненных обстоятельствах. Принимают любые вещи, 
соответствующие следующим критериям: чистые, без пятен 
и затяжек, без оторванных пуговиц или пайеток, с целыми 
рабочими молниями, без дыр.

Герман КИТИН

  КРИМИНАЛ .

  У КАРТЫ ПОГОДЫ .

Не ошибка, а расчёт
Фокус с «ошибочным» переводом денег меж-

ду картами аферисты вновь обернули в свою 
пользу. Сначала отправили деньги жителю 
Новоалтайска, а когда он откликнулся на их 
просьбу вернуть зачисленную сумму, горько 
пожалел об этом.

Обратившись в полицию,  мужчина рассказал, 
что на его карту пришло 12 тысяч рублей неизвест-
но от кого. Позднее ему перезвонили и сообщили, 
что деньги были перечислены по ошибке. Спустя 
некоторое время вновь поступил звонок, на этот раз 
с просьбой направить их на другой счет и назвать 
коды из СМС-сообщений, которые будут прихо-
дить на телефон после перевода. Владелец карты 
так и сделал. Только потом у него списались все 
средства, включая личные сбережения, – более 
45 тысяч рублей.

Сотрудники полиции просят граждан быть бди-
тельными,  если на вашу карту по ошибке пришли 
деньги от незнакомого человека. Перевести их мог 
мошенник. И не из благотворительности. Например, 
он может потребовать вернуть деньги и прислать 
их на другой счет – не тот, с которого отправил.
В результате вы можете лишиться не только посту-
пивших на карту денежных средств, но и личных 
сбережений. Звоните в таких случаях в полицию.

«Дорогие» гости
Сотрудники полиции раскрыли кражу 570 ты-

сяч рублей у пенсионерки из Троицкого района.
По подозрению в хищении 570 тысяч рублей у 

72-летней жительницы села Зелёная Поляна задер-
жаны житель Искитима Новосибирской области и 
односельчанка пострадавшей от кражи пожилой 
женщины.

Пенсионерка обратилась в полицию с заявлением 
о краже 9 мая этого года. Женщина сообщила, что 
пропажу денег обнаружила еще 1 мая, но понача-
лу стеснялась идти к правоохранителям, так как 
заподозрила в хищении свою односельчанку и ее 
приятеля. Парочка накануне находилась в доме 
пенсионерки, и та угощала гостей горячительными 
напитками. Мужчина и женщина после веселья в 
селе больше не появлялись.

Сотрудники уголовного розыска составили 
ориентировку на подозреваемых. И наряд па-
трульно-постовой службы полиции задержал их 
в Новосибирске. Теперь «дорогие» гости пенсио-
нерки взяты под стражу. Они признались в краже, 
сообщили, что все деньги успели истратить на 
собственные нужды.

Должность… за взятку
Бывший глава администрации Центрального 

района Барнаула Юрий Еремеев обвиняется 
во взятке. Уголовное дело в отношении него 
направлено в суд.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Елена Коновалова, 
мужчине вменяется то, что он получил от знако-
мого взятку в виде услуг по строительно-монтаж-
ным работам на принадлежащем ему земельном 
участке. Таким образом, тот претендовал занять 
должность главы Лебяжинской сельской админи-
страции Центрального района Барнаула.

Но все это стало известно сотрудникам УФСБ 
России по краю и вылилось в уголовное дело.
В итоге подозреваемый лишился своей, на тот мо-
мент уже более высокой должности, а дальнейшую 
его судьбу решит суд.

«Дай позвонить!»
Молодой житель Заринска наказан за покуше-

ние на убийство из хулиганских побуждений.
Парень бродил вечером по родному городу в 

нетрезвом виде. Увидев случайного прохожего, 
попросил у него телефон. Тот отказался, что при-
вело в ярость молодого человека. Он набросился 
на владельца мобильника с ножом, повалил на 
землю, стал наносить удары. К счастью, в ситуацию 
вмешались другие прохожие и спасли мужчину. 
Довести преступный умысел до конца преступни-
ку не удалось по не зависящим от него причинам –
прохожие пресекли действия обвиняемого, а 
раненому вовремя была оказана медицинская 
помощь.

Суд назначил хулигану с ножом 9 лет колонии 
строгого режима.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

По данным группы долго-
срочных метеорологических 
прогнозов погоды Гидромет-
центра ФГБУ «Западно-Си-
бирское УГМС», август в Ал-
тайском крае ожидается в 
пределах нормы, по западу 
края выше на один градус.

Средняя месячная температура 
воздуха +16… +19 0С. В первой и вто-
рой декадах месяца преобладающая 
температура воздуха ночью +13… 
+18 0С, днем +27… +32 0С, в начале 
первой и конце второй декад по-
нижение температуры ночью до 
+7… +12 0С, днем до +20… +25 0С, в 
третьей декаде колебания темпе-
ратуры воздуха ночью от +4… +9 0С 
до +10… +15 0С, днем от +15… +20 0С 
до +22… +27 0С.

Месячное количество осадков 
предполагается около нормы, по 
западной половине Алтайского 

края – меньше нормы (31–77 мм, 
в предгорных районах 90–113 мм).

Абсолютный максимум в Барнау-
ле был отмечен 11 августа 2002 года: 
+38,3 0С, абсолютный минимум
25 августа 1941 года: -0,6 0С.

Самые холодные сутки со сред-
несуточной температурой возду-

ха +5,2 0С наблюдались 26 августа
1929 года, самые теплые, +28,5 0С, –
11 августа 2002 года.

Количество осадков, как и темпе-
ратура,  идет на спад и составляет 
49 мм.

Самый влажный август был от-
мечен в 1930 году с суммой выпав-

ших осадков 149,6 мм, самый сухой 
2,1 мм – в 1918-м. В пятерку самых 
сухих августов вошел и 2018 год с 
количеством 11,4 мм.

Из неблагоприятных атмосфер-
ных явлений в августе в среднем от-
мечаются по одному дню с туманом 
и ветром более 15 метров в секунду, 
четыре дня с температурой воздуха 
выше +30 0С, шесть дней с грозой,  
град и пыльная буря вероятны раз 
в два года.

Кстати, минувший месяц, июль, 
получился в пределах нормы, места-
ми в восточных районах края на 1 0С 
ниже нормы со средней температу-
рой воздуха +18... +22 0С. Самая низкая 
температура в крае, +4 0С (Тальменка), 
была отмечена 1-го числа, самая вы-
сокая +33,8 0С – в Угловском районе.

Количество выпавших осадков 
варьируется от 15 мм (Угловское) 
до 98 мм (Тогул).

Людмила СЫРЫХ,
начальник ОГМО Алтайского ЦГМС.

  ИЗ СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЕЙ .
Ничего святого

Жительница Барнаула сообщила в соцсетях о фактах ванда-
лизма и воровства металла на Власихинском кладбище. Об этом 
горожанка написала в телеграм-канале «Инцидент Барнаул».

1 августа женщина приехала на могилы родственников. Взору 
предстала следующая картина: металлическая оградка снята и 
частично вывезена – не хватает двух сторон из четырех. Злоумыш-
ленники спилили болгаркой двойные трубы и цепи и сложили 
металл рядом, вероятно, намереваясь вернуться.

«Я огляделась и была поражена, такая же картина и на соседних 
могилах. На многих так же срезаны металлические цепи, трубы, 
где-то спилены украшения, где-то еще какие-то фрагменты», – 
отметила очевидица.

Грабители даже оторвали с надгробий металлические таблички 
с фотографиями и эпитафиями.

Женщина уточнила, что речь идет о части Власихинского 
кладбища, которая находится рядом с гаражным кооперативом 
и частным сектором. Сделав фотографии места преступления, 
горожанка отправилась с ними в полицию.

«В администрации кладбища посоветовали написать заявление, 
ибо случай не первый. Ворованное сдается в окрестные пункты 
приема металла. Меня поражает отсутствие совести и у тех, кто 
воровал, и у тех, кто принимал явно кладбищенский металл», – 
отметила она в своем сообщении.

В ГУ МВД России по Алтайскому краю подтвердили – по факту 
вандализма проводится проверка.

«В настоящее время сумма ущерба устанавливается. По данному 
факту сотрудниками полиции проводится проверка, по итогам 
которой будет принято соответствующее процессуальное реше-
ние», – заявили правоохранители.

Также очевидица посоветовала тем, чьи родственники похоро-
нены на этом кладбище, посетить могилы. Многих может ожидать 
неприятная картина. По ее словам, месяц назад все было в порядке –
грабители орудовали совсем недавно.

Опасная «зебра»
Барнаульцы жалуются в соцсетях на машины возле пеше-

ходного перехода у СНТ «Ракета». Об этом сообщает паблик 
Barnaul 22.

Речь идет о «зебре» рядом с пересечением улицы Шумакова и 
Южно-Власихинского проезда. Горожанка отмечает, что это место 
стало излюбленным для парковки местных автолюбителей. Регу-
лярно рядом с пешеходным переходом стоит транспорт.

«Сначала мы писали записки и оставляли на лобовом стекле, 
потом мы писали в чаты с просьбой оставлять пешеходный пе-
реход чистым. Потому что пешеход не видит встречный поток,
а встречный поток не видит пешехода», – объясняет девушка.

Горожанка отмечает, что скоро начнется новый учебный год, а 
значит, через «зебру» будут ходить школьники. Женщина надеется, 
что внимание на дорожный участок обратят сотрудники ГИБДД.

Не уснуть
Жительница Барнаула пожаловалась на ночной шум со 

стороны строящегося жилого комплекса «Шотландия». 
Об этом она написала в сообществе «В КУРСЕ 22 – новости 
Барнаула и Алтайского края».

Женщина отметила, что процесс работы кипит и днем и ночью.
«Можно ночью людям соседних домов спать, а не слушать 

звуки стройки?» – спрашивает горожанка в публикации.
Также женщина сняла на камеру работающий в темное вре-

мя суток подъемный кран. По ее словам, шел уже первый час 
ночи, а техника и не думала останавливаться.

Автор сообщения задалась вопросом, есть ли какие-то нор-
мативы по стройке и почему их не соблюдают.

Никита ИВАНОВ

Чуть теплее, чуть суше

  ВАМ, ОХОТНИКИ .
Время пострелять

С 5 августа 2022 года Минприроды Алтайского края нача-
ло прием заявлений на выдачу охотничьих лицензий. Речь 
идет о добыче природных ресурсов в общедоступных охот-
ничьих угодьях региона в сезон 2022–2023 годов, сообщили 
в ведомстве.

Любители пострелять могут полу-
чить разрешения на добычу полевой, 
степной, болотно-луговой, боровой и 
водоплавающей дичи. Для этого охот-
никам из Барнаула необходимо прийти 
с заявлением по адресу: улица Чкалова, 
230, каб. 105. Время приема заявлений:  
понедельник – четверг, с 08.00 до 17.00;  

пятница, с 08.00 до 16.00; обед с 13.00 до 
13.48. С расписанием работы специали-
стов в районах края можно ознакомиться 
на официальном сайте министерства.

Кроме того, заявления подают и в 
электронном виде через портал госус-
луг.

Порфирий ТАМИН


